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LE MOT DU MAIRE 
 

Les années passent, les coutumes restent. Coutumes de souhaiter les meilleurs vœux, 

coutumes de souhaiter une bonne santé. 

Malgré tout, la vie continue dans un environnement plutôt conflictuel et très acharné. Les 

Gilets jaunes l’an passé, la réforme des retraites cette année. Souhaitons que ces conflits 

s’achèvent dans un consensus acceptable par la majorité des citoyens. 

Pour notre commune, l’année passée a été une période de transition, d’économie, vu l’état de 

nos finances qui, sans être dans le rouge, ne sont pas florissantes. 

La nouvelle année commence tout de même avec quelques bonnes nouvelles. 

Au château des trois poètes, les travaux de nettoyage des bâtiments ont commencé. 

Espérons, comme promis, que les travaux de restauration et de construction suivront. 

La fibre optique arrivera dans tous nos foyers dès cette année. Le N.R.O. (Nœud de 

Raccordement Optique) qui alimentera notre commune, a été installé le 17 décembre à 

Maslacq. Deux relais de rue seront installés à Castétis, dont l’un à droite de l’ancienne entrée 

du presbytère. C’est à partir de ces relais que la fibre arrivera dans nos foyers. 

Les chasseurs, après avoir loué l’ancienne boulangerie de Ramuntcho, que nous remercions 

chaleureusement, se sont installés à l’arrière de la salle polyvalente après un aménagement 

nécessaire. 

Après plus de quatre ans de démarches, le P.L.U. a été validé par les services de l’état et voté 

par le conseil municipal en juillet. A partir de là, plusieurs projets pourront se développer. 

La saligue aux oiseaux va enfin prendre son envol. Le permis de construire a été déposé et 

apparemment tous les documents sont complets. 

Le canoë kayak, après des décennies de discussion, pourra avoir son bâtiment pour stocker les 

bateaux et avoir des vestiaires dignes de ce nom. Il y a trente ans, administrativement, on ne 

pouvait pas mais financièrement on avait les moyens. Aujourd’hui, administrativement on peut 

mais financièrement cela devient compliqué. 

En 2019, la commune s’est agrandie avec deux nouvelles associations « ECO’PINES » et « Les 

amis de l’église de Noarrieu ». Nous leur souhaitons beaucoup de satisfaction dans leurs 

travaux. 

L’année 2020 sera, je l’espère fortement, une année d’étude, de préparation des futurs 

chantiers communaux. Ces études seront menées par la future équipe municipale que vous 

aurez à élire dans peu de temps. 

Avec le conseil municipal et l’ensemble du personnel communal, nous vous souhaitons les 

meilleurs vœux pour vous et pour ceux qui vous sont proches, du bonheur de la joie et surtout 

une bonne santé. 
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L’ACTUALITE COMMUNALE 
 

 

GERONTOPOLE 
 

Deux ans après le permis de construire du 

gérontopôle accordé, de menus travaux 

d’élagage et de défrichement réalisés fin 

2018, le groupe Bel Age vient enfin de 

lancer la phase de démolition avant 

rénovation. Depuis début décembre, les 

travaux se portent sur la démolition de la 

charpente, des cloisons et des menuiseries 

de l’aile accolée au château. Les bennes de 

gravats se succèdent, le chantier est 

d’ampleur ! 

Nous n’avons pas eu le plaisir de rencontrer 

Monsieur DIHARCE, président du groupe 

Bel Age, afin de discuter sur le phasage 

des opérations. 

Nous espérons uniquement que ces 

opérations seront maintenant bien 

engagées afin que ce lieu historique de la 

commune retrouve sa splendeur d’antan. 

 

LA FIBRE 

 
Le Conseil Départemental a lancé son 

programme de maillage afin d’apporter à 

toutes les adresses du département le 

raccordement à la fibre optique. 

Ce projet ambitieux va s’étaler sur cinq 

ans. 

CASTETIS sera raccordée dans la 

première tranche tout comme BALANSUN. 

Le nœud de raccordement optique principal 

(NRO) vient d’être positionné à MASLACQ. 

Il alimentera les communes périphériques. 

Une fibre dédiée à CASTETIS sera tirée 

depuis le N.R.O vers le poste secondaire, 

situé dans le parking de l’ancien 

presbytère. Cette fibre sera enterrée. 

De ce poste, des câbles multifibres 

relieront chaque adresse via les lignes 

aériennes actuelles ou souterraines. 

La mise en fonctionnement sera réalisée au 

cours de l’année 2020 avec la possibilité 

pour les usagers de s’abonner trois mois 

après le raccordement. 

Le prix de l’abonnement sera discuté entre 

clients et opérateurs (free, sfr, bouygues, 

orange). 

La tarification sera concurrentielle par 

rapport à la liaison cuivre à internet que 

nous avons actuellement. 

 

ANTENNE RELAIS ORANGE
 

Le bureau d’étude SPIE, sous-traitant 

d’ORANGE nous a contactés pour une 

recherche de terrain à proximité de la voie 

ferrée afin d’y installer une antenne relais. 

Cette antenne devra supprimer les zones 

blanches sur le réseau RER. D’une hauteur 

de 32 mètres, elle sera orientée dans le 

sens de la voie ferrée. La commune a 

proposé un emplacement sur le terrain 

communal dit « Le Lahansot » et après 

diverses études (continuité, dispersion, 

géotechnique), l’autorisation d’installation a 

été accordée. 

Les communes de RAMOUS, ORTHEZ, 

ARGAGNON et ARANCE ont également 

obtenu l’autorisation permettant ainsi la 

continuité du réseau. 
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BATIMENTS COMMUNAUX 

 
Location logement ancien presbytère 

La famille BEREZCKY a quitté le logement au 

30 novembre 2019. Il a été loué de nouveau à 

partir du 1er décembre 2019 à Madame GOT 

Sandy qui en avait fait la demande auprès de 

la mairie ; sa candidature a été réorientée 

ensuite vers Square Habitat qui l’a retenue. 

 

Légionnelles dans la salle polyvalente 

L’entreprise AEI est intervenue pour la 

désinfection des réseaux à la salle 

polyvalente suite à la présence de légionelles 

mesurée lors d’un contrôle annuel sur les 

douches des vestiaires. La présence de 

légionelles a été favorisée par la défaillance 

d’une résistance de chauffage sur le cumulus. 

Au regard de cette problématique qui 

apparaît de façon récurrente, environ tous 

les 2 ans, la municipalité a mis en place avec 

l’employé communal un protocole de vidange 

des bras morts et demandera, au-delà du 

contrôle réglementaire annuel, une analyse à 

mi-année. 

Le coût de la désinfection par l’entreprise 

AEI s’est portée à 1 800€ TTC. Le montant 

des contrôles avant et après désinfection, 

réalisés par le Laboratoire des Pyrénées et 

des Landes s’élève à 720 € TTC. 

Eglise de Noarrieu 

La municipalité avait constaté, il y a quelques 

années, que le bâtiment se dégradait de 

l’intérieur (infiltration d’eau par le sol, 

fissures, accès à la tribune à interdire). 

Devant cet état de fait, la municipalité avait, 

dans un premier temps, limité le nombre 

d’ouverture, pour finalement en interdire 

l’accès ; la clé étant à la mairie. 

Une association « Les Amis de l’Eglise de 

Noarrieu » s’est créée en 2019 afin 

d’entrevoir, moyennant travaux, sa 

réouverture. Le conseil municipal n’avait pas 

statué sur la fermeture de l’église de 

Noarrieu. N’ayant pas les moyens financiers 

d’entretenir deux églises suite aux travaux 

de l’église du bourg, un arrêté de fermeture a 

été pris par mesure de sécurité. 

 

VOIRIE 
Chemin Rural La Ribère 

Le chemin rural La Ribère qui va du poste 

barrière du bas de la côte de Candau au poste  

 

barrière à la limite d’ARGAGNON va être 

remis en état. 
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La société REY BETBEDER a été retenue 

pour un montant de 8 910 €TTC. Les travaux 

seront réalisés au premier trimestre 2020. 

 

Fossé LOUSTAU 

Un emplacement réservé pour opération 

publique ER2 a été prévu sur le PLU approuvé 

le 11 juillet 2019 sur la parcelle de M. 

LOUSTAU Philippe. Ce dernier est d’accord 

pour céder à titre gratuit une bande de 

terrain permettant l’entretien du fossé qui 

recueille une partie des eaux de 

ruissellement de la route d’Arthez. 

 

Cette zone sensible, en termes d’écoulements 

pluviaux, a subi par le passé, nombreux 

sinistres. Pour cela, la municipalité et la CCLO 

qui a la compétence des eaux de voirie, ont 

analysé les travaux d’amélioration de 

l’écoulement pluvial du quartier Martène. Un 

premier estimatif des travaux fait apparaître 

un montant de 18 340 € HT. Il reste à 

trouver la clé de répartition des frais entre 

la mairie et la CCLO. 

 

Intempéries 

Les crues successives du Clamondé ont eu une 

nouvelle fois raison de la voirie au bas de la 

route de Martène mais également de 

l’enrochement réalisé par le syndicat mixte 

du gave à l’impasse du Clamondé. 

 

 

CCAS D’ORTHEZ 

 
La municipalité a passé une convention avec la 

ville d’ORTHEZ concernant l’intervention du 

service d’aide à domicile géré par le CCAS 

d’ORTHEZ auprès des administrés de notre 

commune. Ainsi, la commune participera aux 

frais de fonctionnement du service au 

prorata des heures effectuées auprès des 

habitants du territoire. Cette participation 

sera définie chaque année sur la base des 

dépenses non financées par les recettes 

directes du service et permettra ainsi 

l’équilibre du fonctionnement. 

 

 

TAXE D’AMÉNAGEMENT 

 
Le conseil municipal, à la majorité, a décidé 

de passer le taux de la taxe d’aménagement 

de 1,50 % à 2,50 % et à 3,50 % sur le 

gérontopôle, conformément à l’orientation 

d’aménagement et de programmation de la 

zone 1 AUE du PLU approuvé le 11 juillet 

2019.

REPAS DES AINÉS  
 

Toujours aussi dynamiques nos aînés ! C’est 

dans la bonne humeur qu’ils se sont 

retrouvés autour d’un excellent repas 

préparé par le restaurant « Le cheval 

Blanc ». 

L’animation était également au rendez-

vous : chansons, blagues et jeux ont animé 

l’après-midi. 

Merci à vous pour votre présence et plus 

particulièrement à notre animateur Didi. 
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CYBER BASE
 

Le numérique est-il écologique ? 
 
 
 

Lorsqu’on pense à Internet, aux smartphones, aux ordinateurs, on s’imagine un monde 

« dématérialisé » et donc sans impact sur la réalité. Économies de papier, de déplacements, 

comment peut-on croire que le numérique pollue ? 

 

Pourtant, lui aussi consomme beaucoup d’énergie, de matières premières, produit des déchets, 

et tout cela de manière relativement invisible ! 

 
 

 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
Illustrations : Le Livre Blanc Alliance Green IT 

 

 

 

 

 

 

Quelques conseils pour limiter notre impact (dans l’ordre d’importance !) : 

 

• Faire durer son matériel (entretien, « remise à zéro »…) 

• Ne pas abuser des vidéos, qui demandent énormément d’énergie (surtout quand on ne 

veut que la musique !) 

• Utiliser les marque-pages ou favoris pour les sites internet qu’on visite souvent, au 

lieu de taper leur nom à chaque fois sur le moteur de recherche 

 

Pour en savoir plus et connaître d’autres astuces, n’hésitez pas à vous adresser à l’équipe de 

médiateurs numériques de La Cyber du MI[X] à Mourenx et du CyberCentre d’Orthez (centre 

socioculturel). 

 

Retrouvez cet article, avec des liens pour aller plus loin, sur notre blog : 

www.cc-lacqorthez.fr/CYBERBASE 

 

Le Réseau Cyber-base Lacq-Orthez est un service de la Communauté de communes de Lacq-

Orthez. 

La Cyber (Mourenx) : 05 59 80 58 84 

CyberCentre d’Orthez : 05 59 67 25 61 

http://www.cc-lacqorthez.fr/CYBERBASE
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CASTETIS UN CHARMANT VILLAGE 
On reprend le peuplement de Castétis décrit par René Cangrand, en 1992 

 

Dans le quartier Vignolles Luchou, il y eut : 

Biar, Proximité maison Grammont. 

Prince, Proximité maison Jouanlong (cuivres d’art). 

Hillou, était voisine de la maison Amélie...(Illisible) 

Pédeboscq, Proximité de la maison Duvignau (ancien passage à niveau limite Castétis-

Argagnon) Pédeboscq était la demeure de l’ancien passeur de bac. Le pont d’Argagnon 

n’existait pas, on traversait en bac.  
 

Quartier de la Marcade (Route d’Arthez), on trouvait : 
 

Castille, Située au chemin de Mayboune-Lahour a Balansun. 

Laborde, Face a Lembeye Sansoulet 

Hourrègue, entre Larreyard et Hitte. La maison Cabeit, actuellement à la famille Hitte Clavier 

appartenait avec ses lettres à un Baron de Candau.  

 

Le quartier Noarrieu a vu disparaître maintes maisons : 

Laloup-lages située en face Lahance Darrieu 

Lesté, sur le chemin de Lahance, vers moulin de Candau. 

Hansot, reste une petite grange face aux Ets Crabos. 

Prat, Près du gave, fut emportée par le gave.  

Rivehaute, Non loin de Prat, Son propriétaire, craignant 

le sort de sa voisine, la transféra un peu plus loin. Tout en 

gardant le nom de Rivehaute, on donna le nom de Poulo à 

l’occupant de la nouvelle maison. Il avait été élevé chez 

une nourrice, Poulo au quartier Marmonts. C’est ainsi que 

la famille Montané se trouve dotée de deux noms pour 

désigner leur demeure.  

Loupallu, située entre maison Michel Crabos et l’église de 

Noarrieu. 

Charles, reste une grange à la famille Cazenave Laborde.  

Lamarque, proximité de la maison Jean Peyré. Ce même 

Lamarque, boucher, a aussi laissé son nom à la maison qu’il 

possédait au lieu-dit Cousté. Ces deux noms désignent la 

maison habitée par la famille Poustis Albert.  

Cassialot, proximité de la maison Lacrouts Laborde.  

Portecémy, emplacement probable de la maison Guichot Pène. 

Jeangros, Remplacée par la maison Moulia Lahontaa. 

Vignoles, située au-dessus de Balasque.  

La maison de Jean Lacoste l’a remplacée dans ces parages. Bien que n’étant pas sur le 

territoire de Castétis, il nous paraît intéressant de noter une construction originale, disparue 

à son tour. Un notable terrien, Victor Peyré-Cauhapé fit élever vers 1900 sur les hauteurs 

des coteaux de Noarrieu en territoire d’Orthez une haute tour dite tour deü Parén. Le site du 

Parén culmine à 185m (Eglise de Castétis 91 m). Du haut de cette construction, on apercevait 

paraît-il la ville de Pau. Cette tour était visible à bien des lieux à la ronde. Vint un temps où on 

ne la vit plus. Peyré-Cauhapé ayant disparu, le nouveau propriétaire du Parén avait démoli la 

tour en 1926. Les pierres servirent à construire l’habitation actuelle qu’acheta l’éminent 

personnage que fut Auguste Champetier de Ribes et qu’il a légué à sa famille. 
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FENÊTRE OUVERTE SUR…… 
 

 

 

 
Je suis un jeune homme… 

Je suis entouré : de kiwis, de noisetiers, de 

poulets et même de maïs… 

Je suis double médaillé or et argent aux 

championnats d’Europe, je suis….je suis ??? 

 

 Bravo !!!! 

 Je suis ARNAUD LAPEZE bien sûr !! 

 

 

 Arnaud LAPEZE :  profession agriculteur, 

depuis 2007 quand il a pris la suite de son 

père. 

 

Des poulets, son élevage est Label Rouge. 

C'est un engagement des producteurs en 

faveur de produits de qualité supérieure. 

Ces poulets sont élevés en plein air, poulets 

label rouge de St Sever. 

 

Du maïs, riche en amidon qui part dans des 

amidonneries, dans lesquelles par un 

processus industriel vont extraire l'amidon 

du maïs afin d'en assurer sa 

transformation. Plus de 40% de produits 

qui découlent de cette industrie sont 

destinés à des utilisations non 

alimentaires : le papier carton, couches 

culottes jetables, la pharmacie (enrobages 

de comprimés, gélules), les bioplastiques, 

les colles (adhésifs, timbres, enveloppes), 

cosmétique (produits de maquillage, 

crèmes), textiles, construction (adhésifs 

de contre plaque, liant pour blocs de 

béton). 

        

Des noisetiers, qui vont donner de bonnes 

noisettes récoltées mi-septembre. À 

maturité, les noisettes tombent sur le sol 

et sont ramassées avec une machine. Ces 

noisettes sont vendues à un groupement de 

producteurs appelé Unicoque sous la 

marque Koki. 

 

Des kiwis verts, fruits de plusieurs espèces 

de lianes. Les arbres à kiwis doivent être 

taillés et surveillés pour une récolte fin 

octobre début novembre, 

Des kiwis cerises, petit kiwi pas plus gros 

qu’une cerise où la peau se mange. Au goût, 

il ressemble beaucoup au kiwi, mais est plus 

juteux, moins acidulé et plus sucré que son 

cousin poilu. Il se récolte début septembre 

à la main avec une main d’œuvre 

saisonnière.  

 

 
 

On peut retrouver ses kiwis vendus à un 

regroupement de producteurs à Labatut, la 

Scaap Kiwis de France sous la marque 

Oscar. 

 

 Arnaud Lapeze : passion canoé-kayak 

 

 Parmi toutes les disciplines de ce sport, 

c'est le canoë-kayak slalom qui est la 

préférence d'Arnaud. Depuis l’âge de 8 ans 

et demi, Arnaud navigue et a participé aux 

championnats de France chaque année et 

obtenu une deuxième place en junior et 

vétéran. 
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Le slalom se pratique sur un stade d'eau 

vive ou sur un parcours aménagé sur une 

rivière. Le parcours comporte 18 à 23 

portes matérialisées par des fiches 

bicolores sur une distance de minimum 250 

à 400 mètres. Selon la couleur des portes, 

elles doivent être prises dans le sens de la 

rivière ou en remontant la rivière. Les 

portes doivent être exécutées dans l'ordre 

des numéros affichés, Le parcours doit 

contenir également 6 portes en remontée 

et navigable avec le meilleur chrono environ 

2 minutes. Des pénalités sont ajoutées si le 

compétiteur touche une porte (moins 2 

secondes) ou s’il rate une porte (moins 50 

secondes). 

 

 
 

Le kayak est aussi un sport d'équipe, 

puisqu’il y a la possibilité d'aligner trois 

kayakistes par catégorie. Lors de cette 

course par équipe, les trois partent à « la 

queue leu leu » et doivent naviguer sans se 

toucher. Au départ le premier déclenche le 

chrono et à l'arrivée, le dernier l’arrête, 

les pénalités éventuelles sont cumulées et 

ajoutées au temps final. 

 

 
 

C'est à Turin en Italie au mois d’août 2019, 

que Arnaud a participé aux championnats 

d'Europe Master (35 ans et plus) et le 

moins que l'on puisse dire c'est qu'il 

n'était pas allé là-bas pour faire du 

tourisme !! 

En effet, Arnaud est monté à deux 

reprises sur le podium :  

Médaille d'argent en individuel. 

Médaille d'or par équipe. 

 

 
 

Afin de parvenir à ce joli résultat, il a fallu 

beaucoup d’entraînement, une pratique 

quasi quotidienne et des heures passées 

dans son embarcation sur le site d'Orthez 

ou celui de Pau. 

L'année dernière, le kayak a fait partie de 

ses priorités car il avait cet objectif en 

tête, il a réussi à concilier sa passion du 

canoë-kayak, son métier d'agriculteur et sa 

vie de famille entouré de son épouse et ses 

trois enfants. 

 Sa cousine, Marie-Zelia Lafont, plusieurs 

fois médaillée en slalom, fait partie de ses 

partenaires d’entraînement. 

 

Pour lui, faire du mieux qu'il peut est 

toujours sa devise !! 
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ECOLE PUBLIQUE  

REGROUPEMENT BALANSUN-CASTETIS 
 

Cycles 1 et 2 

 

Le lundi 25 novembre, nous sommes allés à 

la salle des associations de Castétis avec 

maîtresse Bialana pour voir un spectacle en 

béarnais. 

 

Le monsieur nous a raconté une histoire en 

béarnais et il jouait de plusieurs 

instruments de musique. 

Il avait beaucoup de matériel dans ses 

valises ! 

Il nous a demandé de participer pour faire 

les bruits des animaux que l’on rencontrait 

dans l’histoire ! C’était rigolo ! 

 

Le mardi 5 novembre, nous sommes allés à 

Mourenx, au Mix, pour voir une exposition 

sur « Bien vivre, bien manger »  

Le matin, nous avons écouté beaucoup 

d’informations autour de la nourriture et 

de l’alimentation. Nous avons appris qu’on 

peut ranger les aliments dans des familles :  

-Les viandes et poissons  

-Les fruits et légumes  

-Les féculents  

-Les produits laitiers  

-Les matières grasses  

-Les sucres  

-Les boissons  

 

Nous avons joué sur plusieurs ateliers : 

nous avons rangé les aliments, nous avons 

fait les courses, nous avons choisi notre 

menu équilibré au self, nous avons joué au 

mémory des aliments, …  

Nous avons appris que ce n’est pas bon pour 

la santé de manger trop gras et trop sucré.  

 

En décembre, pour attendre Noël dans la 

classe des petits, moyens et grands de 

l’école de Castétis, nous avons décoré le 

sapin : nous avons suspendu des boules et 

placé des guirlandes, sans oublier la 

guirlande électrique ! Cette année, le 

thème était rouge et blanc ! 

 

Nous avons aussi fabriqué de jolies 

suspensions en pâte à sel, en mélangeant de 

la farine, du sel et de l’eau. Nous leur avons 

donné la forme d’étoiles, nous les avons 

peintes et nous avons ajouté un ruban et un 

grelot. C’était un premier petit cadeau que 

nous avons rapporté à la maison. 

 

Nous avons également préparé des petits 

sablés de Noël : nous avons mesuré et 

mélangé de la farine et du sucre en poudre, 

avec une pincée de sel, et de la vanille 

liquide. Puis, nous avons ajouté du beurre 

et nous avons mélangé du bout des doigts 

(notre moment préféré !) pour obtenir une 

poudre fine. Pour finir, nous avons ajouté 

un œuf et nous avons encore mélangé 

jusqu’à obtenir une pâte homogène. Nous 

avons formé une boule et nous l’avons 

laissée refroidir pendant une heure. 

Ensuite, nous avons utilisé des rouleaux et 

des emporte-pièces pour donner à nos 

sablés des formes de cœurs, d’étoiles, de 

lune, …  

Nous avons dégusté quelques biscuits en 

classe et nous avons offert les autres aux 

parents… Délicieux ! 
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Le 19 décembre, nous avons assisté à un 

spectacle, proposé par l’association des 

parents d’élèves du R.P.I., à la salle des 

fêtes de Balansun. Un magicien, avec l’aide 

d’enfants du R.P.I., a fait des tours et des 

farces. Nous avons bien ri et nous avons 

été impressionnés parfois : ce spectacle 

nous a beaucoup plu ! L’A.P.E. nous a 

également offert un goûter pour clôturer 

l’après-midi.  

 

 
 

Le Mix à MOURENX 

Mardi 5 novembre, nous sommes allés au 

MIX à Mourenx. Nous étions très contents 

car il fallait prendre le bus et on aime bien 

ça ! 

Arrivés au MIX, nous avons fait un atelier 

sur les dinosaures. Nous avons appris que 

les herbivores ont des dents plates, les 

carnivores des dents pointues et les 

omnivores des deux sortes de dents. Nous 

avons aussi appris beaucoup d’autres 

choses, cet atelier était vraiment bien. 

Ensuite, nous avons tous pique-niqué, et ça 

aussi c’était super !!! 

Les élèves de GS/CP 

 

 
 

Le Piège à Père-Noël 

 

A l’école, on a fait de la pâte à sel.  

Vous connaissez la pâte à sel ?  

C’est très facile à faire et ensuite ça fait 

comme de la pâte à modeler qui devient 

très dure en séchant. 

Après l’avoir faite, on a étalé notre pâte à 

sel, puis on l’a découpée en forme d’étoile 

pour faire des décorations de Noël. Au 

centre de l’étoile, on a accroché une 

clochette pour faire un piège à Père Noël ! 

Il suffit d’accrocher notre décoration au 

sapin. Quand le Père-Noël va s’approcher 

du sapin pour déposer les cadeaux, il va 

peut-être faire sonner la clochette, avec le 

bruit on va se réveiller et on pourra le 

voir !!!! 

Les élèves de GS/CP 
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Cycle 3 

Le projet Erasmus et le thème du bien-

être restent notre fil rouge de cette 

année.  

Nous travaillons plus particulièrement sur 

les émotions : les connaître et apprendre à 

les gérer.  

Vendredi 11 octobre c'était la journée 

Erasmus+. Il s’agit d’une journée au cours 

de laquelle, les écoles engagées dans un 

projet Erasmus+, célèbrent le programme 

Erasmus+, la mobilité des élèves et plus 

largement l’Europe. Nous avons décoré la 

classe aux couleurs de l’Europe : drapeau et 

ballons et nous étions tous vêtus de tee-

shirts avec le logo de notre projet.  

 

Comme c'était également la semaine du 

goût, nous avons préparé des pâtisseries 

traditionnelles roumaines et galloises pour 

célébrer ces deux événements. Ainsi les 

élèves ont préparé des « salamis de 

biscuits au chocolat », spécialité roumaine 

ainsi que des « Welsh cakes », petits 

gâteaux gallois.  

Recette Salami de biscuits au chocolat 

 

Ingrédients  

120 g de biscuits Petit Beurre  

50 ml de lait 

80 g de sucre en poudre  

40 g de beurre 

20 g de cacao  

Etapes  

1.Emietter les biscuits en petits morceaux.  

2.Faire chauffer le lait et le sucre jusqu’à 

ce que le sucre soit fondu.   

3.Rajouter le beurre au lait sucré et 

remuer jusqu’à ce que le beurre soit fondu.  

4.Ajouter le cacao et bien mélanger.  

5.Verser le mélange sur les biscuits 

émiettés. A l’aide d’une cuillère, bien 

mélanger. 

6.Sur le film alimentaire, verser la pâte 

obtenue et former un saucisson.  

7.Laisser au frigo au moins 24h.  

 

Recette Welsh cakes 

 

Ingrédients 

350 g de farine 

175 g de beurre 

Recette de la Pâte à sel 

2 pots de farine 

1 pot de sel 

1 pot d’eau 

Mélanger tous les ingrédients 

jusqu’à obtenir une pâte 

homogène. Façonnez vos 

décorations et laissez-les sécher 

au moins deux jours. 
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100 g de raisin secs 

100 g de sucre en poudre  

10 g de levure chimique 

3 g de sel  

2 c. à s. de lait  

 

Préparation 

1.Versez la farine dans un grand saladier, 

ajoutez le sucre, la levure chimique et le 

sel. 

2.Ajoutez le beurre coupé en morceaux. 

3.Sablez l'ensemble du bout des doigts, 

jusqu’à obtenir une chapelure grossière. 

4.Ajoutez les raisins secs et mélangez 

rapidement. 

5.Ajoutez l’œuf légèrement battu. 

Ajoutez le lait. 

7.Mélangez rapidement sans pétrir juste 

assez pour former une boule de pâte assez 

molle et non collante. 

8.Faites chauffer la poêle à feu doux. La 

poêle doit être chaude mais pas trop. 

Pendant ce temps, étalez la pâte sur une 

épaisseur de 5 mm.  

9.Découpez des cercles à l'emporte-pièce. 

10.Dès que la poêle est chaude, déposez 

des cercles de pâte dans la poêle, laissez-

les cuire entre 4 à 5 minutes de chaque 

côté.  

11.Laissez refroidir sur une grille avant de 

déguster. 

Nous espérons que nous avons respecté les 

traditions culinaires de nos partenaires, ce 

qui est certain c'est que tout le monde a 

mis la main à la pâte et du cœur à l’ouvrage! 

Si vous souhaitez, vous pouvez tester ces 

recettes !  

En janvier nous travaillerons avec une 

artiste peintre, qui viendra apprendre aux 

élèves à exprimer leurs émotions sur une 

toile. Au cours du second trimestre, un 

animateur sportif, spécialisé dans la 

pratique de la gymnastique, interviendra à 

l’école.  En effet, la gymnastique vise la 

maîtrise du corps dans l’espace et le 

contrôle de soi dans la prise de risque.  

Après avoir accueilli nos partenaires 

roumains et gallois à l’école en juin dernier, 

c’est au tour des élèves de CM2 d’aller 

découvrir les écoles en Roumanie et au Pays 

de Galles.  

Destination la Roumanie et la ville de 

Moreni pour les sept premiers élèves à se 

lancer dans cette aventure, du 15 au 21 

mars. Ils commencent à préparer leur 

séjour en Roumanie et certains sont déjà 

très impatients ! Ils seront accompagnés 

de leur enseignante, mais également de 

l’enseignante de béarnais et de Patricia. Au 

mois de juin, cinq autres élèves se rendront 

au Pays de Galles, accompagnés de leur 

enseignante et de Patricia.  

Espérons que ces séjours offriront en plus 

de l’ouverture sur l’international, de très 

bons moments de partage avec nos 

partenaires européens !  

Spectacle « Jan de l’ors ».  

Dans le cadre de La Virada Joen 

public (projet culturel financé par le 

Conseil départemental des Pyrénées-

Atlantiques), les élèves ont assisté au 

spectacle « Jan de l’ors », à la salle 

Francis Planté à Orthez, jeudi 28 

novembre. 
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 TÉLÉTHON

14 ans que la municipalité et les 

associations Castétisiennes se mobilisent. 

 

Cette journée intergénérationnelle 

toujours aussi vivante et animée a permis 

de reverser la somme de 2638.91€ au 

téléthon. 

 

54 personnes se sont retrouvées pour 

déguster les gras doubles pendant que les 

marcheurs profitaient du soleil. 

 

Une bonne centaine de convives était 

présente pour le repas du midi, toujours 

autour de notre traditionnelle garbure.   

 

L'après-midi durant les matchs de basket 

et volley nous avons régalé tout ce petit 

monde avec les crêpes, merveilles et 

gâteaux maisons. 

 
 

Merci à tous les bénévoles qui œuvrent 

pour que cette journée soit une réussite 

Merci à tous les donateurs. 
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LE CLAMONDÉ 

 

Nous avons repris nos activités au mois de 

septembre 2019. 

 

Nous avons fait une sortie au Canal du Midi. 

Nous étions 44 participants. 

Après avoir traversé plusieurs écluses, 

nous avons mangé sur le bateau. La journée 

fut agréable. 

 

Goûters traditionnels en octobre et 

novembre. 

 

 

 

En décembre, goûter de Noël pour un 

avant-goût des fêtes.  

 

Rendez-vous à l’assemblée générale du 

vendredi 24 janvier. 

Les nouveaux adhérents seront les 

bienvenus. 

 

Bonne année à tous. 

 

 

 

 

  

 

RIONS UN PEU 
 

 
1/ Chloé à sa maman :  

- Dis Maman, c'est vrai ce qu'a dit 

Monsieur le curé au caté hier, qu'on naît 

poussière et qu'on retournera poussière ? 

-Oui ma chérie, mais pourquoi cette 

question ? 

-Eh bien, figure toi que j'ai regardé sous le 

lit et qu'il y a surement quelqu'un qui arrive 

..ou qui s'en va ....Ha  Ha Ha ! 

  

 

 

 

 
 

2/ Le fils d'un mécanicien remarque pour la 

première fois, que le chat ronronne 

pendant son sommeil. 

-Papa hurle-t-il, Minet a laissé tourner son 

moteur ! ! ! 

  

Continuez de rire toute l'année … enfin ...le 

plus souvent possible ! 
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  UNION SPORTIVE CASTETIS GOUZE 

 

 

SECTION FOOTBALL 

 
Point à mi-saison de la section football de 

l’USCG – Saison 2019/2020 

 

Les intempéries de cette fin d’année ont 

perturbé le calendrier avec des matches 

reportés et des entrainements annulés ou 

reportés en salle. 

 

EQUIPES DE JEUNES 

• Une quarantaine de U7 et U9 

évoluent dans le foot animation avec un 

encadrement compétent et étoffé. 

• Concernant le groupement avec 

l’ESP : 

-2 équipes U11 avec 26 joueurs 

-2 équipes U13 avec une vingtaine de 

licenciés 

L’encadrement propose 2 séances 

d’entrainements hebdomadaires et plateau 

ou rencontre uniquement le samedi. 

• Malheureusement pas d’équipe U15 

cette saison, la faute à un effectif qui a 

fondu comme neige au soleil durant l’été ! 

• Avec 4 joueurs U15 pour compléter 

l’effectif, les U17 évoluent en niveau 3 

avec un encadrement renouvelé (Daniel 

Duvignau, Rémi Decayeux et Lionel Clavé). 

A signaler un bon petit parcours en coupe 

des Pyrénées. La reprise est fixée au 

samedi 4 janvier avec la réception de Saint 

Palais en coupe d’encouragement !   

 

SENIORS 

• Au niveau de l’encadrement, Rafa Macias 

est toujours l’entraîneur principal, en 

charge de l’équipe A. Mathieu Bernardin a 

pris en charge l’équipe B en remplacement 

de Jérôme Ducos Ducq. Daniel Etchebarne 

continue à gérer les Vétérans 

• Au niveau de l’effectif, il faut 

signaler le retour de plusieurs joueurs, ce 

qui permet de compter une soixantaine de 

licenciés. 

• Equipe A :  

o Bon parcours en coupe de 

France et une élimination au 3ème tour 

avec la réception de l’Aviron Bayonnais, 

équipe de National 3. 

o Bon comportement également 

en championnat. L’équipe n’a pas encore 

connu la défaite et occupe la tête de la 

poule. A confirmer début 2020. 

• Equipe B : 

o Seulement 5 matchs de joués 

pour nos réservistes qui font un 

parcours honnête avec 3 victoires et 2 

défaites. Classés à 1 point de la 1ère 

place. 

• Vétérans : composée d’une quinzaine 

de licenciés, nos anciens ont effectué 

une 1ère phase correcte malgré les 

conditions climatiques compliquées. 
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SECTION BASKET 

 
Tous les joueurs et les éducateurs sont de 

retour sur les terrains. L'ambiance 

studieuse plane dans les salles, tous sont 

motivés afin que la saison soit la plus 

réussie possible. Notre club compte cette 

année 80 licenciés. 

 

CHEZ LES SENIORS 

Trois équipes seniors, deux équipes filles 

toujours en partenariat CTC avec le club 

d'ARTHEZ de BEARN et une équipe garçon 

qui évolue sous les couleurs de l'USCG. Les 

Filles 1 qui, grâce à une belle performance 

de fin de saison dernière, ont le challenge 

d’évoluer en championnat régional et les 

Filles 2 qui restent en Département niveau 

2. Nos garçons, eux, sont toujours en 

Département niveau 3. 

 

 CHEZ LES JEUNES Une équipe dans 

chaque catégorie, et même deux en U11 ! 

C'est avec l'apport du club d'Arthez et de 

notre CTC que cela permet à toutes les 

jeunes filles de participer à des 

championnats et de progresser dans le 

projet commun qui nous lie avec des 

éducateurs motivés à leur apporter les 

meilleurs apprentissages. Avec deux 

entraînements par semaine et des stages 

pendant les vacances, nos jeunes pousses 

ont toutes les cartes pour produire un beau 

jeu.  

 

BILAN DE CHAQUE EQUIPE FAIT PAR 

LES EDUCATEURS 

 

 ECOLE DE BASKET :  Guellab Saureya, 

De Sa Freitas Amelie, Petrau Elisa, 

Camgrand Eva  

Très bon début d'année. Le groupe se 

compose de 10 U7 qui sont très assidues. 

C'est une équipe de filles très agréables et 

dynamiques, qui progresse ensemble dans 

l'apprentissage de la balle orange.  

 

 

 

 

 

 
 

U11 : Sifreu Tiphaine,Clave Lea, Isidoro 

Sonia, Lagardere Clara 

 Les U11 ont débuté cette année avec un 

effectif de 18 joueuses, 8 joueuses de 

première année et 10 joueuses de deuxième 

année. Nous avons donc pu faire deux 

équipes de 9 filles. La phase de brassage a 

été difficile pour l'équipe des premières 

années, ce qui n'a rien d'étonnant étant 

donné qu'elles ont rencontré des équipes 

plus expérimentées. Les deuxièmes années 

ont au contraire survolé la phase de 

brassage, cela faisait déjà un an qu'elles 

jouaient toutes ensemble. La seconde 

phase est plus équilibrée pour nos deux 

équipes, les filles progressent 

régulièrement depuis le début de l'année. 

L'assiduité et la motivation dont elles font 

preuve expliquent leurs résultats. Cela 

laisse présager une bonne fin d'année pour 

les poussines, dans la joie et la bonne 

ambiance comme en témoignent ces photos 

de notre goûter de Noël. 
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U13 : Taran Céline, Toral Adeline 

Première phase très positive pour nos U13 

qui finissent 2ème de leur poule avec 

seulement 2 défaites encaissées face aux 

premières de la poule. Elles sont donc en 

D2 pour cette seconde phase. Au fur et à 

mesure des entraînements et des matchs, 

un collectif se met en place. Les joueuses 

sont investies, à l’écoute ce qui permet une 

belle progression des acquis personnels et 

du jeu collectif. Il reste encore bien sûr 

beaucoup de choses à travailler et cette 

seconde phase, plus dure, sera un bon 

challenge pour essayer à nouveau de finir 

en haut du tableau. 

 

 
 

U15 : Pascutto jean Claude, Basterreix 

Christelle 

2 victoires contre Ebplo Mourenx (aller et 

retour) pour 8 défaites dont 2 contre le 

Scan Navarrenx de plus de 30 points. 

Changement d'entraîneur avec un 

changement radical de méthodes 

d'entraînement, départ de 3 filles à l'Uso 

Orthez. 

On se retrouve à 8 (pour l'entraînement ce 

n’est pas terrible).  

Je ne veux pas leur trouver d'excuses mais 

il ne fallait pas être entraîneur  

d’euro ligue pour prévoir une saison 

2019/2020 difficile. Malgré ça, elles ne se 

sont pas découragées. Elles commencent à 

assimiler mes méthodes et on commence à 

se comprendre mutuellement.  

J'entrevois des progrès, en défense 

notamment. Lors du dernier match, elles 

ont tenu tête un 1/4 temps à l'Uso chez  

 

elles et ont réalisé un bon match (à 6 !!!). 

Pour la deuxième phase on devrait 

rencontrer des équipes plus à notre portée 

et espérer de meilleurs résultats. En tout 

cas, l'entente Uscg/Bca fonctionne très 

bien et il règne une très bonne entente 

dans cette équipe ainsi qu'avec avec les 

parents, de ce côté-là c'est parfait. 

 

U18 : Marc ERBIN, Alexandra 

MOUSQUEZ 

La saison commencée en août nous a offert 

de nombreux rebondissements...  

Débutée à 6 puis 5, on a cherché des 

joueuses pour compléter l'effectif. 

Finalement, on a réussi à récupérer 2 

joueuses en prêt pour débuter notre saison 

le 19 Octobre. 

On a enchaîné les défaites tout en se 

concentrant sur un objectif, créer une 

équipe, un collectif. A ce niveau, le 

développement du groupe est plus 

important que les résultats.  

Le travail commence à se voir. L'équipe 

défend mieux, les filles se regardent un 

peu plus et le ballon commence à mieux 

circuler. Il y a énormément de travail et 

l'optimisme est au rendez-vous pour la 

reprise ! 

2 dates clés : 19 Octobre et 7 Décembre : 

Notre 1er match (19 Octobre) à Bonnut a 

été difficile... Défaite de 66 points, le 

score parle pour lui, les 7 filles évoluaient 

ensemble depuis 2 semaines seulement. 
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Lors du match retour à la maison (7 

Décembre) l'équipe a montré un autre 

visage. Plus agressif, plus solide et plus 

combattant sans se soucier du mot défaite. 

On perd de 30 points. Alors oui on perd, 

mais pour la première fois on a vu que 

cette équipe a des choses à faire valoir. 

Une défaite très encourageante durant 

laquelle on a apprécié les progrès ! 

Maintenant, l'équipe est composée de 8 

filles. Une 9ème arrive rapidement, après 

avoir vu l'évolution collective des U18.  

En 2020, l'objectif est de gagner un match 

! Il faudra être solide et ne plus se cacher, 

disputer chaque match avec l'ambition de 

gagner. Il n'y a que comme ça que cette 

équipe gagnera en confiance. Le travail est 

long et il faut débuter la phase 2 avec 

conviction.  

Soyez derrière elles, les encourager vont 

les motiver ! 

 

GARCONS : Leste Lasserre Laurent, 

Laudumiey Florence 

Une réussite pour cette première partie de 

saison pour nos seniors garçons de l'USCG 

tant sur le plan sportif que moral. 

 C'est presque un sans-faute en 

championnat puisqu'ils n'ont eu à encaisser 

qu'une seule défaite à l'extérieur ce qui 

leur permet d'obtenir la première place 

dans cette première phase et de pouvoir 

évoluer en D3 pour la suite. 

 On laissera de côté coupe et trophée pour 

cette saison dès les premiers tours mais 

sans regrets. Une équipe bien soudée et qui 

a de l'avenir avec l’aide de nouveaux 

joueurs mais également d'entraîneurs qui 

viennent renforcer cette cohésion et 

l'envie d'aller plus loin.  

Souhaitons donc que cette nouvelle année 

soit le prolongement de la précédente, que 

nos seniors garçons exploitent leur 

potentiel à fond et que la victoire soit à la 

clef. 

 

 
 

FILLES 2 : Chibani Ferreira Marion, 

Labielle Sandrine 

Cette année, notre équipe senior filles 2 

évolue en départementale 2, une équipe 

recomposée de filles déjà licenciées la 

saison passée, des reprises et des retours 

de blessures. La saison démarre par une 

victoire mais vite des pierres viennent se 

mettre sur notre chemin. Les matchs se 

suivent et se ressemblent, les mêmes 

erreurs se répètent sans cesse. Malgré 

leur combativité, nos joueuses alternent de 

belles séquences offensives et défensives 

avec des passages à vide qui permettent 

aux adversaires de prendre le dessus. On a 

trop souvent couru après le score et les 

résultats ne reflètent pas notre potentiel. 

Tout est possible en seconde phase à 

condition de retrouver de l'adresse au 

shoot, de la cohésion en défense et de 

croire en nos capacités !!! 

C'est une équipe jeune, dynamique et où 

l’ambiance est au rendez-vous, il ne nous 

manque plus que des victoires pour 

compléter tout ça. 
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FILLES 1 : Barus Damien, Clave Agnes 

Fini le faste d’après titre de championnes 

glané en juin, les seniors filles 1 ont 

commencé la saison en région niveau 3, et 

c'est un peu comme passer du primaire au 

collège. Tout est plus grand, les trajets, 

mais surtout les adversaires, et voilà que 

l'on passe du statut de leader à celui de 

petit poucet ! Avec seulement 2 victoires ( 

dont une en coupe des PA) pour 7 défaites, 

le bilan est maigre sur ce début de saison. 

Malgré peu d’embellie dans le jeu des 

dernières rencontres, les filles 

commencent à trouver leurs marques et les 

qualités qui leur avaient permis jadis de 

dominer au niveau départemental. Le 

maintien est toujours l'objectif, et on 

espère obtenir un meilleur bulletin au 

second trimestre ! 

 

Bienvenue à deux futures Basketteuses, 

Éloïse qui est venue pointer son petit nez 

cette fin d’année au domicile de Nicolas 

Courault joueur de l'USCG et Myriam 

ancienne joueuse ainsi qu’à Thaïs chez 

Marion Chibani Ferreira, coach des Filles 2. 
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LA MUSIQUE POUR HAITI 

 
 

La crèche « La Maison d'Espoir » à Port au 

Prince poursuit sa reconstruction. Nous 

allons faire un don conséquent ce mois de 

janvier afin d'accélérer le déménagement ; 

car le loyer de la maison louée après 

l'incendie grève le budget. 

Nous sommes en pleine répétition d'une 

pièce de théâtre (avec 4 acteurs 

Castétisiens) que nous espérons jouer au 

printemps, ceci afin de pouvoir continuer à 

aider nos petits Haïtiens. 

Nous vous remercions encore pour votre 

aide et vous souhaitons de passer une 

bonne année 2020. 

A bientôt ...sur les planches. 
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ASSOCIATION « LA GAYOLLE »

Toute l’équipe de la Gayolle vous souhaite une 

excellente année 2020. 

Le grand évènement de cette saison est 

l’organisation des finales du tournoi qui 

auront lieu les 15 et 16 Mai 2020. 

Les finales Filles et Hommes se dérouleront 

le vendredi soir 15 Mai à la salle de Castétis. 

La finale mixte quant à elle se jouera le 

samedi 16 Mai à Castétis. 

Pour clôturer ce week-end sportif, un repas 

ouvert à tous et sur réservation sera servi 

par notre traiteur Lucien Lavialle à la salle 

des fêtes de Balansun. 

Nous vous communiquerons ultérieurement 

par flyers les détails de ce week-end.  

Actuellement, les équipes d’Hagetaubin 2 et 

Saint Boès sont en tête du classement mixte. 

En hommes, Sarpourenx et Hagetaubin sont 

premier et deuxième. En filles, nous 

retrouvons Lanneplaa et Mesplède. 

Quant à Balansun/Castétis, nous mettons 

tous nos efforts en œuvre afin de nous 

maintenir à la troisième place du classement 

avec espoir de ramener le bouclier à 

Balansun. 

N’hésitez pas à venir nous encourager les 

vendredis soirs lors des rencontres. 

Pour nous contacter, sont toujours présentes 

Pascale au 06.42.58.53.43 et Carine au 

06.10.90.04.96. 

A très bientôt 

Sportivement La Gayolle  Balansun /Castétis 
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ASSOCIATION DE CHASSE 

 

Palombes : bilan de la migration aux cols 

2019 

 

Une saison particulière pour la migration 

des palombes. De nombreuses alouettes et 

grives ont été observées cet automne. 

Depuis 1999, chaque année, entre le 15 

octobre et le 11 novembre, le rituel est le 

même sur les quatre postes d’observation 

Urrugne, Sare, Banca et Arnéguy. 

 

 
 

Le protocole de comptage n’a pas pour 

objectif de recenser l’ensemble des 

oiseaux franchissant les Pyrénées mais il 

permet de connaître le passage sur quatre 

cols identiques chaque année et sur la 

même période d’observation. Ces 

observations permettent de faire une 

comparaison interannuelle des effectifs et 

de mettre en évidence une tendance 

d’évolution de la population migratrice 

transpyrénéenne. 

 

Cette année, les effectifs de palombes 

observés s’élevaient à 316 000, sans pic 

migratoire. Pour les années passées, la 

moyenne était de 1,8 million. 

 

Cette année a été marquée par un automne 

relativement doux jusqu’au 30 octobre puis 

un épisode pluvieux qui n’a fait que durer. 

Ainsi, les palombes sont arrivées dans la 

grande plaine du sud-ouest où elles ont 

trouvé nourriture abondante : maïs et 

glandaie exceptionnelle. 

Certaines ont depuis franchies les 

Pyrénées mais un grand nombre hiberne 

dans nos contrées faisant le bonheur des 

chasseurs d’hivernage. 

 

Dégâts : vers un nouveau système 

d’indemnisation.  

 

Une assemblée générale exceptionnelle de 

la Fédération Nationale de la chasse s’est 

tenue les 22 et 23 octobre dans un 

contexte de mise en place d’une réforme 

« mot très tendance en ce moment » de la 

chasse française.  Cette AG était 

nécessaire au regard de l’augmentation 

significative des dégâts de sangliers cet 

été ; notamment dans le sud-ouest, et de 

l’indemnisation qui en est liée, avec la 

difficulté pour certaines fédérations de 

continuer à payer. 

Pour la saison écoulée dans les Pyrénées-

Atlantiques, le montant total 

d’indemnisations aux agriculteurs est de 

540 000€. 

L’enveloppe des dégâts pour l’ensemble des 

départements se monte à 80 millions 

d’euros soit en moyenne 50 € par chasseur. 

Au regard de la situation financière des 

fédérations départementales, les 

présidents ont apporté un soutien franc et 

massif (98%) pour donner mandat au 

président de la Fédération Nationale des 

chasseurs afin de réformer le système. 
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ASSOCIATION DES PARENTS D’ELEVES 

ARGAGNON/BALANSUN/CASTETIS (ABC) 
 

 

L’APE, C’EST QUOI ? 

L’APE est une association qui est composée 

de parents d’élèves volontaires qui souhaitent 

s’investir dans la vie des écoles au profit des 

enfants. L’association ABC réunit les écoles 

d’Argagnon, Balansun et Castétis.  

Grâce aux manifestations réalisées tout au 

long de l’année, nous pouvons améliorer les 

conditions d’apprentissage de nos enfants, en 

finançant notamment les sorties scolaires mais 

aussi du matériel pédagogique, des goûters… 

Sans tous ces volontaires, l’association ne 

pourrait pas exister alors n’hésitez pas à nous 

rejoindre !! 

 

Le renouvellement du bureau 

Suite au départ de la co-présidente, Laure 

LANDAIS et du trésorier adjoint, Ludovic 

LADEBESE, le bureau a été renouvelé. Vanessa 

LEBESGUE (co-présidente), Lorianne DUBOIS 

(trésorière adjointe) et Guillaume LAMOTHE 

(membre actif) nous ont rejoints. 

 

LES ACTIONS DE L’APE DEPUIS 

SEPTEMBRE 

Les photos de classe  

Comme chaque année, nous avons fait appel à 

Sébastien Arnouts qui a, encore une fois, 

réalisé de magnifiques photos de nos bambins ! 

 

La vente des pâtisseries 

Le dimanche 24 novembre a eu lieu notre 

traditionnelle vente de pâtisseries. Une 

quarantaine de parents se sont retrouvés afin 

de faire du porte à porte sur les 3 villages. 

 

 

 

Cette manifestation a été, encore une fois, un 

franc succès. Merci à tous les volontaires pour 

leur aide ainsi qu’à tous les villageois pour leur 

accueil et leur générosité ! 

 

 

 

 

Le spectacle de Noël 

Cette année, les enfants des 3 écoles se sont 

retrouvés à la salle des fêtes de Balansun pour 

assister au spectacle de magie proposé par 

Fabrice LIMOUZIN. Un moment de bonheur 

et d’émerveillement pour les enfants qui ont 

même pu voir une de leur maîtresse voler !!! 

Après toutes ces émotions, ils ont pu se 

retrouver autour d’un bon goûter. 

 

 
 

Les manifestations à venir 

- CARNAVAL : samedi 15 février 2020 à 

la salle des fêtes d’Argagnon avec 

défilé, goûter et boum pour les enfants, 

et une buvette avec tapas pour les plus 

grands. 

- LOTO : dimanche 29 mars 2020 à la 

salle des fêtes d’Argagnon 

 

Nous tenons à remercier toutes les personnes 

sans qui l’APE ne pourrait exister : les parents 

d’élèves et l’équipe éducative qui donnent de 

leur temps et beaucoup d’énergie ; les 

municipalités et le SIVU qui nous fournissent 

les infrastructures et toute l’aide dont nous 

avons besoin ; mais aussi tous les habitants 

des villages pour leur présence à chaque 

manifestation. 

Nous vous souhaitons à tous une très bonne et 

heureuse année 2020 ! 
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CASTETI’Z’ARTS 

Qu’ès aquo ???? 
 

Lors d’une réunion du bureau de l’association Eco’pines, celle-ci a accepté d’abriter en son sein 

une section spécifique dénommée Castéti’z’arts. 

 

L’idée de cette nouvelle section est 

d’organiser dans le village une journée 

d’animation autour de l’art. Une dizaine 

d’habitants ont d’ores et déjà accepté 

de recevoir dans leur parc, leur jardin, 

divers artistes, photographes, 

peintres, sculpteurs et même un 

tatoueur. Ces artistes viendront 

exposer leurs œuvres, pour certains 

exercer leur activité devant le public, 

et bien sûr, vendre leurs créations. 

Nous espérons réunir au minimum une 

quinzaine d’artistes divers.  

 

Le public pourra donc se promener, 

visiter les diverses expositions 

proposées. La balade, d’une longueur de 

5 kms, pourra s’effectuer à pied, à 

vélo, en voiture, chacun faisant comme 

bon lui semble. 

 

Pour cette première, le quartier 

Noarrieu a été choisi, mais si 

l’expérience est concluante, les années 

suivantes, un roulement sera établi 

entre divers quartiers de la commune.    

La date a été arrêtée au 21 juin 2020. 

 

EXPOSANTS :  

1- Eglise de Noarrieu, Route de Noarrieu  

2- LAPEZE Anne Thérèse, Chemin Hurterot 

 3-  POUSTIS Josiane et Henri, Route de Noarrieu 

 4-  FORSANS Carmen  Chemin du Moulin  

 5-  LABORDE Danièle et Jean Luc,  Chemin de Cauhapé  

 6-  MORIZOT PATRICIA Route de Noarrieu 

 7-  LES CHEVRES DE BRASSENX,  Sandrine et Laurent, Chemin de Balasque 

 8-   LAIT P’TIT BEARNAIS,  FERRAND Fanny et Jean Baptiste, Chemin d’Eslayas, 

  9-   DUPONT Lisa, Chemin de Cauhapé 

  10- LEMBEZAT Laurence, Chemin de Cauhapé 

 11- Familles LAUDUMIEY et LAGARDERE, Impasse d’Auzi 
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ASSOCIATION ECO'PINES 

Des copines écolos 

 
L'association Eco'pines est née le 12 août 

dernier d'un constat : la mode change 

tellement rapidement que nous jetons 

beaucoup de vêtements. Pourtant, nous 

nous sentons toutes concernées par 

l'écologie et nous souhaitons adopter petit 

à petit un mode de vie durable. Nous avons 

donc décidé, entre copines, de lancer cette 

association. 

Nous récupérons les vêtements dont les 

gens veulent se débarrasser et nous en 

créons de nouveaux. Avec de la matière 

première, un peu d'imagination et beaucoup 

de patience, nous arrivons à fabriquer de 

nouvelles pièces tendances. 

 

Nous nous réunissons donc toutes les 

semaines (en fonction du calendrier des 

matchs de basket) dans un local prêté par 

la mairie de Castétis afin de coudre, 

découdre, couper, créer, mais aussi rire et 

manger (n'oublions pas le plaisir). 

Tous les vêtements et accessoires que nous 

créons seront présentés et vendus lors 

d'un défilé à la salle de Castétis le samedi 

25 avril 2020. Pour rester dans le même 

esprit, nous organiserons également ce 

jour-là un marché des producteurs. Tout le 

monde pourra donc venir se nourrir de bons 

produits locaux et se refaire une garde-

robe estivale. 

 

En attendant le jour J, vous pouvez 

découvrir quelques pièces et suivre notre 

actualité sur les réseaux sociaux, vous 

pouvez également nous contacter par ce 

biais si vous souhaitez faire un don de 

vêtements. 

 

 

          Eco'pines         Ecopines64                 

           ecopines64@gmail.com 
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LES NOUVELLES DE LA RUCHE 
 

 
Nous avons repris en septembre par un 

beau programme : une sortie en 

CHALOSSE. 

 

Nous étions 14 pour visiter le musée de la 

Chalosse à Montfort et ses souvenirs de la 

vie au 19ème siècle : outils anciens, maison 

du métayer avec meubles et costumes 

d’époque. Nous avons même acheté du pain 

au boulanger qui travaille à l’ancienne, sans 

électricité… 

Après un bon repas dans une ferme 

auberge, nous avons rejoint le musée de la 

vannerie à Castelnau en Chalosse. Pour 

terminer, nous avons visité un quillier ; 

après explications des règles, certaines se 

sont essayées à la mise en pratique. 

 

A l’approche des fêtes, quelques-unes ont 

confectionné des étoiles au crochet pour 

les décorations de Noël. 

 

 

 
 

Justement, le 18/12 nous sommes allées à 

Pau pour découvrir les nouvelles halles et 

flâner dans le marché de Noël avec ses 

chalets en bois, ses idées cadeaux, ses 

friandises… 

 

2019 et ses jolis souvenirs sont terminés, 

Vive 2020 et meilleurs vœux à TOUS    
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LES AMIS DE L'ÉGLISE DE NOARRIEU 
 

 

 

L'association « Les amis de l'église de 

Noarrieu » a été créée cet été, pour 

récolter des fonds afin de réaliser des 

travaux qui permettront de rouvrir l'église 

de Noarrieu. Actuellement, elle est fermée 

par mesure de sécurité.  

 

Notre intention est de faire revivre cette 

charmante dame qui malgré sa jeunesse, 

100 ans c'est si peu pour une église, a pris 

des rides au fil des ans. 

Cette église a un intérêt patrimonial. Elle 

est inscrite à l'inventaire général du 

patrimoine culturel. 

 

Le bureau de l'association se compose de :  

-Hélène Labenne Présidente 

-Isabelle Drivon Trésorière 

-Danièle Laborde Secrétaire 

 

M. Bruno Gelis, architecte, prend en charge 

l'évaluation des travaux à faire. Il contacte 

les artisans. 

 

Pour récolter des fonds nous comptons 

sur : 

–les adhésions à l’association : tout le 

monde peut devenir membre par (avec) une 

cotisation de 10€/an. 

-les dons : l'association a réalisé un dossier 

auprès de la Direction Générale des 

Finances Publiques qui ouvre droit à une 

réduction d'impôt sur le revenu de 66% 

des dons. 

-les animations : nous les proposons avec 

des entrées en libre participation. 

 

La toute première a eu lieu le 29 novembre 

avec la projection du film de M. Yves 

Pétriat « Coeur de Gascogne ». 

L'association remercie toutes les 

personnes qui sont venues à cette occasion 

et ont ainsi participé à la réussite de cette 

rencontre. 

La prochaine animation aura lieu en début 

d'année avec une intervention du 

professeur M. Jean Salles- Loustau sur le 

thème : Actualité de l'Occitan. 

 

D'autres suivront durant l'année. 

   

L'association vous présente ses meilleurs 

vœux pour l'année 2020. 
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Dernièrement s’est tenue la 21ème 

assemblée générale de notre association 

« Peña Los Dos » qui regroupe également le 

chœur d’hommes « Quinz’amics ». 

Plus de 50 membres sur les 83 que compte 

la peña s’étaient déplacés pour écouter les 

comptes rendus et bilans de l’année 2019, 

avant de partager le(s) verre(s) de l’amitié 

et les succulentes verrines de Lucien. 

Un retour a été fait sur les diverses 

animations proposées au long de l’année, 

comme les repas de fin de mois, les petits-

déjeuners lors de la coupe du monde de 

rugby, la soirée huitres, la soirée St-

Patrick, la sortie filles, les sorties férias 

(Pampelune, Orthez, Bayonne, Dax), les 

concerts et prestations des Quinz’amics, la 

virée londonienne à Twickenham, les sorties 

chais Rioja et Monein, les casetas 

d’Orthez, « Toros y peñas », la pélère, 

etc… 

Le bilan financier étant au beau fixe grâce 

à la journée casetas et les cachets des 

Quinz’amics, nous pourrons continuer les 

travaux à notre local pour le rendre plus 

fonctionnel et agréable, mais également 

proposer des sorties intéressantes. 

 

2020 correspond au 20ème anniversaire de 

« Los Dos » et 10ème des « Quinz’amics ». 

Nous les fêterons comme il se doit, en 

particulier le week-end de Pentecôte avec 

un concert-spectacle des Quinz’amics le 

samedi 30 mai à Castétis et un grand repas 

et animations musicales le dimanche 31 mai 

à Balansun. Nous en reparlerons bien-sûr 

dans la presse, ou sur les réseaux sociaux. 

 

Au programme de nos activités : un voyage 

à Rome fin février pour 24 membres 

(Tournoi des 6 Nations Italie-Ecosse), la 

sortie filles, les casetas, la sortie chais, 

une sortie cantère au Tourmalet… Divers 

concerts sont déjà actés comme Salies le 

1er février, Peyrehorade le 28 février, 

Maslacq le 28 mars, Dax le 14 aout, et le 

concert-spectacle de Pentecôte en 

préparation. 

Ajoutons à cela quelques matchs de rugby 

et des corridas et le programme sera 

presque complet. 

 

Nous vous souhaitons une excellente année 

festive ! 

 

Contact Los Dos et Quinz’amics : 

penalosdos64@gmail.com ou Nicolas 

06.31.21.66.85. 
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 COMITÉ DES FÊTES 

Petit flash-back sur cette année passée 

et qui nous laissera encore de supers 

souvenirs... 

Méchoui: 

Le Feu de la Saint-Jean ne pouvant se 

réaliser à l'église de Noarrieu comme 

habituellement, nous avons donc opté pour 

l'organisation d'un Méchoui qui s'est 

déroulé à la salle communale. 

Pour cette première édition, 130 convives 

sont venus passer la soirée avec nous.  

Un grand merci à nos cuistots qui sous une 

chaleur étouffante nous ont cuisiné 3 

délicieux moutons. 

Erreur ! Des objets ne peuvent pas être 

créés à partir des codes de champs de 

mise en forme. 

Les fêtes patronales 9, 10 et 11 août :  

Une année record ! Une nouvelle fois vous 

avez répondu présent pour notre plus grand 

plaisir et les 1000 repas servis sur ces 3 

jours de fêtes sont une très belle 

récompense pour tout le travail accompli 

par les jeunes du comité. 

Les festivités ont commencé le vendredi 

avec le cochon de lait servi à plus de 350 

convives puis l’orchestre Heptagone nous a 

offert une superbe prestation qui a ravi 

jeunes et moins jeunes. 

 Le samedi matin le petit déjeuner à la 

fourchette a une nouvelle fois attiré de 

nombreux gourmands. S'ensuivit tout 

l'après-midi le tournoi de pétanque. Après 

les moules-frites du soir, l’orchestre 

Arpege a animé le reste de la soirée.  

Le dimanche, après la messe des fêtes et 

le dépôt de gerbe, le vin d’honneur et le 

pique-nique ont eu lieu dans la salle compte 

tenu du temps menaçant. Cela n'a 

néanmoins pas empêché le déroulement de 

la Course d'Orientation durant laquelle 24 

équipes se sont affrontées et ont assisté à 

la victoire de "Lous Grand Cèpes"!  

Après les récompenses, un dernier repas 

fût partagé puis au petit matin il était 

temps de baisser le rideau sur cette belle 

édition. 

Merci une nouvelle fois à l'équipe de jour 

pour leur aide si précieuse et à vous tous 

pour votre participation. Rendez-vous les 

7,8 et 9 août prochain ! 

Le Comité des Fêtes vous souhaite une très 

belle année 2020 et vous attend toujours 

aussi nombreux pour continuer de partager 

ces bons moments avec nous ! 
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Déjà 20 ans !! Pour marquer le coup, nous 

avons organisé non pas un mais deux soirs 

de concert, les 9 et 10 Novembre. 

L'occasion de lancer notre tout premier 

Tremplin Musical qui aura vu s'affronter 4 

groupes d'univers musical très différents. 

Après vote du public et délibération du 

jury, c'est le jeune groupe toulousain 

Nonogo qui a remporté cette première 

édition et qui a gagné la possibilité 

d'assurer la première partie du concert du 

lendemain. 

A l'issue du tremplin, c'est le groupe 

basque Xutik qui a animé la fin de soirée ! 

Le lendemain devant 800 personnes, 3 

groupes se succédèrent sur scène. Après 

l'échauffement avec Nonogo, qui mieux que 

les locaux du Trottoir d'en Face pour 

fêter cet anniversaire ! Leur énergie 

communicative a surchauffé la salle pour 

notre plus grand bonheur. 

Ce sont ensuite les bigourdans de Pas Vu 

Pas Pris qui ont baissé le voile sur ce beau 

week-end. 

Pour rappel, l'association est un mélange de 

membres issus des Comités de Balansun et 

Castétis. Notre but est d'animer nos 

villages à une période creuse en organisant 

un concert, traditionnellement le 10 

Novembre. 

Les membres de l'association vous 

souhaitent à toutes et à tous leurs 

meilleurs vœux pour l'année à venir et 

compte sur votre présence pour la 21ème 

édition ! 
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INFORMATIONS UTILES 

ELECTIONS

Les élections municipales auront lieu les 15 

et 22 mars 2020. 

Pour cette élection, de nouvelles modalités 

d'inscription sur les listes électorales vont 

être appliquées.  

La gestion des listes électorales est 

assurée par les communes (compétence 

confirmée par la loi de juillet 2016, 

appliquée en 2019). Les communes doivent 

informer les usagers pour assurer 

l’inscription sur les listes électorales de 

leurs habitants.  

CE QUI CHANGE POUR CETTE 

ÉLECTION : 

- L’inscription est désormais possible 

jusqu’à 6 semaines du scrutin. Pour les 

municipales 2020, il sera possible de 

s’inscrire sur les listes électorales jusqu’au 

7 février 2020 (contrairement à la règle 

précédente qui imposait l’inscription avant 

le 31 décembre de l’année précédant le 

scrutin). La date du 31 décembre n’est donc 

plus impérative. 

 - La possibilité pour le citoyen de vérifier 

lui-même sa situation électorale 

directement en ligne. Avec la mise en place 

du répertoire électoral unique, dont la 

tenue est confiée à l’INSEE, chaque 

citoyen pourra vérifier qu’il est bien inscrit 

sur les listes électorales et connaître son 

bureau de vote directement en ligne sur 

l’adresse : https://www.service-

public.fr/particuliers/vosdroits/services-

en-ligne-et-formulaires/ISE 

 - L’inscription en ligne généralisée. Chaque 

citoyen, quelle que soit sa commune de 

domiciliation, pourra s’inscrire directement 

par internet sur le site service-public.fr 

Toutes les informations liées aux élections 

municipales sur le site : info-

public.fr/municipales-2020 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://oxi51.com/c6.php?ec=2&l=eYGJuIKtc25o&i=ZGRnnGeVaWxn&t=ZA&e=oJWf1pnIX5qUo9mXpMuld9mV05KX0qJiytY&u=m6iq1KOdYGaqp9xgo8ekrcuXyl6j2JWgzcdjnalj08OlqJ/Hpc+anKWjlKif1Zap0Z3ZpGLWmKbazZicqmHI0GCgn8ueyF6cp13LoaLPp6PDndeWppJ8h6k&v=8
https://oxi51.com/c6.php?ec=2&l=eYGJuIKtc25o&i=ZGRnnGeVaWxn&t=ZA&e=oJWf1pnIX5qUo9mXpMuld9mV05KX0qJiytY&u=m6iq1KOdYGaqp9xgo8ekrcuXyl6j2JWgzcdjnalj08OlqJ/Hpc+anKWjlKif1Zap0Z3ZpGLWmKbazZicqmHI0GCgn8ueyF6cp13LoaLPp6PDndeWppJ8h6k&v=8
https://oxi51.com/c6.php?ec=2&l=eYGJuIKtc25o&i=ZGRnnGeVaWxn&t=ZA&e=oJWf1pnIX5qUo9mXpMuld9mV05KX0qJiytY&u=m6iq1KOdYGaqp9xgo8ekrcuXyl6j2JWgzcdjnalj08OlqJ/Hpc+anKWjlKif1Zap0Z3ZpGLWmKbazZicqmHI0GCgn8ueyF6cp13LoaLPp6PDndeWppJ8h6k&v=8
https://oxi51.com/c6.php?ec=2&l=eYGJuIKtc25o&i=ZGRnnGeVaWxn&t=ZA&e=oJWf1pnIX5qUo9mXpMuld9mV05KX0qJiytY&u=m6iq1GqSYK6qp5ObnsihZNKpx52cxmGa1pOirKWdxsujlaLJo5BjZ2VglA&v=8
https://oxi51.com/c6.php?ec=2&l=eYGJuIKtc25o&i=ZGRnnGeVaWxn&t=ZA&e=oJWf1pnIX5qUo9mXpMuld9mV05KX0qJiytY&u=m6iq1GqSYK6qp5ObnsihZNKpx52cxmGa1pOirKWdxsujlaLJo5BjZ2VglA&v=8
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ETAT CIVIL 
 

FAMILLES : Bienvenue aux nouveaux Castétisiens 

M. et Mme DENIS Jordan 

Mme GOT Sandy 

Mme DUPONT Lisa 

Mme LARRERE Catherine 

M. DOGARU Mihai  

M. et Mme MONSEGU-MOULIE François-Jean 

 

NAISSANCES 

GARCIA Abby et Eva 

JANDRIC Eléa 

 

MARIAGES 

Pascal COCHARD et Lucile COUBLUC 

Jordan DENIS et Delphine MEDOU-MARERE 

Mathieu LAURENT et Lydie FORSANS 

 

 

DÉCÈS 

Marie MULLER 

Odette LANGLES 

Patrick JOUANDET 

Simone DOLET  

Renée MESPLEDE 

Manuel MARTINS 

Robert MONTANÉ  

François NARP  

Odette LARROUDÉ 

Marie POUSTIS 

 

 

 

 

Horaires de la mairie : 
 

 LUNDI :  14 h  -  18 h 

 MERCREDI :    8 h  -  12 h 

 VENDREDI :  14 h  -  18  h 

 

Téléphone mairie : 05.59.67.80.71 

Mail : mairie.castetis@wanadoo.fr 

www.castetis.fr 

 

mailto:mairie.castetis@wanadoo.fr

